

Services à la personne : 92 000 salariés souvent employés pour un faible nombre d'heures

Insee Flash Hauts-de-France n°26 – Mai 2017

En 2013, dans les Hauts-de-France, plus de 92 000 salariés ont travaillé au service des particuliers. Cette activité pèse autant que l'industrie agroalimentaire dans l'emploi régional (4,6 %). Cette part est également proche du niveau national.

Comme en France, les emplois occupés dans le secteur des services à la personne représentent peu d'heures de travail et sont donc moins rémunérateurs. Les salariés, essentiellement des femmes, âgées de 45 ans ou plus, cumulent plusieurs emplois y compris en dehors des services à la personne.

92 000 salariés dans les services à la personne

(dont 67 000 employés par des particuliers)

91,1 % des salariés sont des femmes
(89,5 % en province)

61,4 % ont 45 ans ou plus
(contre 38,4 % toutes activités confondues)

Les 67 000 salariés employés par des particuliers cumulent en moyenne **2,4 emplois**



240 000 contrats

160 000 particuliers employeurs
1 100 organismes prestataires

720 h par salarié en moyenne par an, proche de la moyenne de province

11,4 € brut en moyenne par heure, 0,7 € de moins qu'en Province

26 % des salariés ont un emploi en dehors des services à la personne

Source : Insee, DADS-GF – Insee, Particuliers employeurs – ANSP, liste des Siret de nOva – Estel

**Retrouvez les résultats complets de cette étude sur insee.fr :
dans la collection "[Insee Flash Hauts-de-France](#)"**

Contacts presse : ☎ 06 50 51 86 50 ✉ communication-hdf@insee.fr